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               校外学習からの学び  
 

 風薫る５月、とてもさわやかな良い季節になりました。新年度が始まり１ヶ月半がたちましたが、
各学年ともやる気にあふれ、授業にも落ち着いた態度で臨み、とても良いスタートを切ることができ
ているのではないかと感じています。１年生も教科担任制や部活動など小学校との違いに戸惑いなが
らも、中学校の生活のリズムに少しずつ慣れてきているようです。  
 今月は各学年で校外学習が実施 されます。各学年のスローガンは次のようになりました。          
                                                              
  【１年】  絆  共に団結し、令和初の足柄を忘れられない思い出にしよう             
   
 【２年】  ひとつ上の（上野）ステップへ  ３年生への架橋を渡って  

       ○ううんと楽しむ  ○え笑顔いっぱい  ○ののんびりお散歩                  
 
  【３年】  千年時の旅  ～古き良き古都の街へ～                                 
 
 足柄では新しい仲間との共同生活のなかで集団を築いていく姿勢を身につけ、上野では班別自主行
動を通してコミュニケーション力・協力性・責任感などを学んでいくことが大きな目標になります。
そして、その集大成が３年生の修学旅行となります。修学旅行は５／１２ (日 )～１４ (火 )にすでに実
施され、私も同行致しましたが、やはり３年生の行動には今まで積み上げてきたものの大きさを強く
感じることができました。「それぞれの場面で何を優先して行動しなければいけないのか。今、何を
すべきか。」各自がしっかりと考え、判断することができていたように思います。これは、ただ指示
されたことを行うのではなく、事前準備の段階から自分たちの手で作り上げてきたという実績の重さ
と意識の高さからくるものではないかと思います。やらされて行ったことは失敗してしまった時に
「愚痴」が出ますが、自分がやって失敗したことは次にどうすれば良いかという「智恵」「工夫」が
でます。“自分で考え判断し、自分たちの手で作る”というのが大切なポイントになります。これか
ら出発する１，２年生のみなさんも積極的な関わりで多くの経験を積むことにより、次につながる大
きな学びとなることを願っています。  
*****************************************************************************************  

読書のすすめ  
 ４月の朝会では４／２３の子ども読書の日に合わせて、今年度より着任された学校司書  
の田中さんより読書についての話がありました。内容を抜粋して紹介致します。  
  
 図書館は先週木曜日から開館していますが、初日には８８人の来館者があり、貸出冊数  
も木曜・金曜の二日間で１００冊  を越えました。今、図書館では、春にちなんだ本をショ  
ーケースに飾り、図書館内にも春におすすめのコーナーを作っています。春におすすめというのは、
この新年度の時期に背中を押してくれる本で、例えば、今、何か新しいことに挑戦したい人におすす
めなのが「一瞬の風になれ」という本です。これは、小さい頃から中学生までずっとサッカーをやっ
てきた少年が、高校生になってあることがきっかけで今度は陸上部に入り、新たな気持ちで陸上部員
として頑張っていくお話です。この本は少し長いのですが、もっと短くてすぐに読めそうな本では「５
分後シリーズ」があります。「５分後にどんでん返し」とか「５分後に癒されるラスト」など７冊く
らいあります。５分間集中して読むと１話が完結します。ちょっと集中したいときにおすすめです。
実は「５秒後シリーズ」というのもあります。この本はある生徒さんから教えてもらったのですが、
こんなふうにみなさんからのおすすめを教えてもらえるのもうれしいですね。図書館には小説のよう
な読み物ばかりでなく、「ざんねんな生き物事典」といったページをめくるだけで和む本もあります。
例えば「バンダの好きな笹の葉には、実はあまり栄養が無い」といったちょっと面白いことが書いて
あります。それから、今まだ緊張して毎日少し疲れ気味という人にもおすすめなのが「大家さんと僕」
です。漫画なのですが、くすっと笑えて気持ちがほぐれます。軽い気持ちで手に取ってもらえたら、
ほんわか温かい気持ちになれるかもしれません。  
 あと、最近の話題として、本屋大賞という全国の本屋さんが選んだ本の大賞が先週発表されました。 
瀬尾まいこさんの「そしてバトンは渡された」という本です。この本はまだ図書館にはありませんが、
瀬尾さんの著書として「図書室の神様」や「あと少し、もう少し」などが図書館にあります。元は中
学校の国語の先生をしていた人なので、青春を描くのが上手です。  
 まだまだおすすめしたい本はたくさんあるのですが、本はその人その人によって、好みが違います
よね。ファンタジーが好きな人、ミステリーが好きな人、読み物ではなく数学が好きな人、宇宙に興
味がある人、ケーキ作りが好きな人、それぞれにおすすめしたい本があります。もうすでに、おすす
めを聞きに来てくれたり、本を一緒に探した人もいますね。ぜひ声をかけてください。それと、図書
館で本を借りなくても、どんな本があるのかな、いつか読んでみたいなと思うだけでも来てもらえた
らと思います。中学生は部活や勉強、いろいろ忙しいですよね。なので長いお休みになったらこれを
借りようかなと、気になる本を探してみるのもいいですね。読書は、読んですぐ明日から何かが変わ
るというものではありませんが、心の中に少しずつなにか新しいものが沈殿していくのではないかと
思います。そして、きっと自分の中に新しいとびらが開かれていくのだと思っています。図書館でみ
なさんを待っています。  

 

http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/jhs/nakada/


 

 

 

 

【生徒会】 岩﨑 駿太 

 新入生オリエンテーションでは、新入生はとても緊張した様子でした。その緊張感の中

で新入生は中田中学校がどのようなところであるのかを知ろうとしっかりとした姿勢で

一生懸命話を聞いてくれていたと思います。これからの学校生活を楽しんで送ってほしい

なと思います。 

 

【将棋部】 久保 賢太郎 

オリエンテーションでは、新入生がまじめに聞いてくれたり、一緒に盛り上がってくれ

たので、こちらも落ち着いて楽しく笑顔で発表することができました。発表の内容では、

いつもの活動や初心者から上級者まで楽しめることを伝えることができました。そのため

に仮入部ではたくさんの一年生が来てくれたので盛り上がって活動できています。 

 

【茶道部】 藤本 千慧 

前日のリハーサルは全然うまくいかず本番がどうなるのか心配でした。ですが、反省点

をあげて参加メンバーと何回も確認しあったことでリハーサルよりも数倍良いものを披

露することができました。新入生の中に少しでも印象に残ったものがあればいいなと思い

ます。多少失敗もしましたが、良い経験になりました。 

 

【書描部】 鈴木 美帆 

 リハーサルではパソコンを使っての発表がなかなかうまくいかなかったけれど、再度調

節して本番では満足のいく発表ができたので良かったです。仮入部に来てくれた新入生の

人たちが積極的に絵を描いていたので、私たちもこれからはもっと制作や展示には力を入

れていきたいと思います。 

 

【バスケットボール部】 早坂 祐人 

 バスケ部では、練習メニューの一部をお見せするという形で紹介させてもらいました。

結構緊張したのですが、1 年生が真剣な顔で話をきちんと聞いていて、とても喋りやすか

ったです。内容に関してはいつも通りの練習のようにできてよかったです。新しい部員も

増え、忙しくなると思いますが、これからも頑張っていきたいと思います。 

 

【女子バレーボール部】 倉澤 朋乃 

 私達は人数が多く、大変なことが多いですが、一人ひとりの意識を高く持つことを目標

に頑張っています。仮入部が始まりたくさんの１年生が体験に来てくれて、今まで教えて

もらう側だった２年生が教える側になった姿を見るととても嬉しいです。１年生が入って

新入生オリエンテーション！ 

４月１０日（水）の新入生オリエンテーションは、中学校の仕組みや生活と部活動の紹介など、生徒会本部役員

や部員たちがそれぞれ工夫を凝らした発表となり、１年生も期待を大きく膨らませる時間となりました。 

 



くることで、もっと人数が増えて大変になると思いますが、「大人数」を武器に、部をよ

り一層厚くしていきたいです。 

 

【男子バレーボール部】 杉山 航太 

 僕はリハーサルでとても緊張していたので、本番はあまり緊張せずオリエンテーション

をすることができました。今年は去年に比べて仮入部に来る一年生が多いので、どのくら

い入部してくれるか楽しみです。一年生は楽しそうに練習に参加しているので、もっと興

味をもってもらえるように頑張ります。 

 

【女子バドミントン部】 増田 はるな 

 オリエンテーション当日は、ネットをうまく立てられなかったり、リハーサルより緊張

してしまい、ラリーがなかなか続かなかったりと失敗が続いてしまいました。しかし、１

年生は真剣に説明を聞き、プレーを見てくれていたので最後までやり遂げることができま

した。 

 

【男子バドミントン部】 赤澤 一斗 

 バドミントンという競技は個人戦のため、ラリーが途切れてしまわないかなと思ってい

ました。しかし、新入生の皆さんが静かにしっかりと見ていてくれたおかげで集中してプ

レーすることができました。また、終わった後に「ラリーがすごい速かった」と言っても

らえたのが嬉しかったです。 

 

【硬式テニス】 西田 美咲 

ラリーを行い、サーブを打ち、コーンに当てる技にチャレンジしました。そしてコーン

に当てることはできましたが、１年生の反応が薄く、もう少し盛り上がる技にチャレンジ

しておけば良かったと少し後悔しています。けれど仮入部にはたくさんの１年生が来てく

れたので私も１・２年生を引っ張っていけるように頑張ります。 

 

【野球部】 鯨井 琢磨 

 本番はリハーサル通りにいかないことも多く、原稿を読むのが速くなりすぎたりしてし

まいました。まあ、１年生がとても静かにきいてくれていたので、チームのみんなも声が

出しやすかったと思います。野球部は先輩、後輩ともに仲が良く、チームの結束力があり、

楽しんで野球ができるので、ぜひ興味をもってくれたらうれしいです。 

 

【ソフトボール部】 櫻井 涼花 

 今回のオリエンテーションは部員全員で参加しました。準備がぎりぎりになってしまい、

本番直前でここはこうしよう！と変えたところもあり、うまく行くか不安でしたが、心優

しい 1 年生のみなさんが、私たちが失敗しても笑ってくれたので、とてもやりやすかった

です。とりあえ人前に立つことはやっぱり緊張するなと、改めて思いました（笑）。 



 ５月に入り、１年生も本格的に部活動が始まりました。また２，３年生はＧＷを中心に春の大会を終えた

ところです。いくつか結果を報告します。 

【男子バドミントン部】区大会 ダブルス優勝 前川颯仁・赤澤一斗組 3 位 山口桂太郎・吉河友貴組 

シングルス 2位 今崎 龍実   3位 近藤 誠 

【硬式テニス部】 市中学校テニス大会 本選出場  【男子バレーボール部】市大会 ベスト 16 

【野球部】 市大会 5回選進出＝ベスト 16  【ハンドボール部】春季県大会 男子 3位、 女子ベスト 8 

【サッカー部】 石田 晟輝 

 普段僕たちの練習内容などを発表する場があってよかったです。僕たちは 2年生が一人

なので、しっかりと今の 2 年生が輝けるよう発表原稿にしました。今、１年生がけっこう

来てくれているので、やってよかったなと本当におもいました。 

 

【ハンドボール部】 松田 貫汰 

 仮入部一日目はとても緊張した様子で、先輩に教えられながらも必死にプレーをしてい

ました。２日目からは少しずつ緊張も解けてきて、楽しそうにプレーをする様子がうかが

えました。教えたことを頑張ってやろうとするので、とても素直な後輩だなと思いました。 

 

【吹奏楽】 田村 結萌 

 演奏と劇の二つを合わせることがとても大変でしたが、自分たちも楽しみながら準備す

ることができました。吹奏楽部は一番最後の発表だったので、とにかく印象に残る発表を

心がけました。精一杯発表して吹奏楽部の良い所を見せることができたと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

       5，6月の行事予定 
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